

Neuvy-Saint-Sépulchre sur les Chemins de Saint-Jacques : création d'une fresque par les élèves de 5^e du collège Vincent Rotinat

**ATELIER
TERRITOIRES**

La mise en œuvre des préconisations de la convention du patrimoine mondial dans un ou plusieurs des domaines suivants : l'éducation et la coopération.

Pour fêter l'inscription des Chemins de Compostelle au patrimoine mondial de l'UNESCO, les collégiens de Neuvy ont créé une fresque plaçant leur village au cœur d'un planisphère.

**Marie-Brigitte
DESGUILLOT**

Présidente de « Neuvy sur les Chemins de Saint-Jacques » 06 09 91 45 31
aboutiquedupelerin@gmail.com
 Site internet : neuvysurleschemins.fr
 Facebook : Association Neuvy sur les Chemins de Saint-Jacques



Éveiller un enfant à l'art, c'est le lancer à la découverte de lui-même et des autres : c'est par ce biais que la présidente de l'association Neuvy sur les Chemins de Saint-Jacques, Marie-Brigitte Desguillot et l'artiste, Nathalie Taïana-Bru, ont proposé aux enfants de participer à cet anniversaire.

Avec le soutien de Martine Armanier-Moutous, principale et Mélanie Auroux, professeur d'histoire-géographie, une classe de 5^e du collège Vincent Rotinat de Neuvy-Saint-Sépulchre a abordé la notion de patrimoine et découvert les actions et les valeurs de l'UNESCO.



Les 24 élèves ont localisé des biens et expliqué les critères sur lesquels ils ont été classés (janvier et février 2018 : 1 heure / semaine), dans une totale liberté de choix.

À partir de mars 2018, guidés par Nathalie Taïana-Bru, ils ont dessiné le planisphère sur un support en polycarbonate, plaçant leur village et sa basilique Saint-Étienne au cœur de la fresque comprenant d'autres sites mondiaux classés.

L'implication et la motivation des élèves fut constante sur ce projet. En exécutant de manière ludique et artistique leur découverte du patrimoine, ils se le sont approprié en développant des connaissances en géographie, en histoire et en arts plastiques. Apprenant à coopérer, ils ont découvert des qualités et compétences qu'ils ignoraient en eux ainsi que chez leurs camarades. Ce travail collectif fut photographié et retranscrit au fil des séances dans un carnet de bord eux-mêmes.

La fresque de 3m x 1,5m ne passe pas inaperçue. Le bleu turquoise domine, 55 biens inscrits au patrimoine mondial de l'UNESCO, choisis et dessinés par les collégiens, entourent la basilique Saint-Étienne, l'église de leur village. Inaugurée le 23 juin dernier, elle est installée au cœur du bourg et crée un lien entre les habitants et leur patrimoine.

